

Une dépêche de Rio de Janeiro, publiée hier, annonce qu'un nouveau bombardement de cette ville doit avoir lieu dans les quarante-huit heures. C'est l'amiral de Gama, le commandant de la flotte insurgée, qui a donné avis de ce bombardement.

\*.\*.\*

\*.\* *M. de Mun.*—C'est avec la satisfaction la plus vive et la joie la plus sincère que j'annonce au lecteur le triomphe électoral que vient de remporter le grand orateur catholique français, le comte Albert de Mun. Dimanche, le 21 janvier, le champion des droits de l'église a été élu membre de la chambre des députés de France pour la deuxième circonscription de Morlaix, département du Finistère. Les électeurs de cette circonscription ont réparé noblement la faute des électeurs de Pontivy, département du Morbihan, qui, aux élections générales du 20 août dernier, ont abandonné leur ancien représentant.

La cause catholique dans le parlement français va compter encore une fois M. de Mun dans les rangs de ses défenseurs.

On a accusé violemment M. de Mun d'être un socialiste; mais c'est une atroce calomnie, car les doctrines sociales du champion catholique ne sont autres que les doctrines enseignées par Léon XIII. Et l'on ne dira pas que le pape est avec les socialistes lui qui ne cesse de combattre toutes leurs mauvaises doctrines!

\*.\*.\*

\*.\* *Lettre pastorale.*—L'épiscopat de la province politique de Québec, qui comprend les provinces ecclésiastiques, de Québec, de Montréal et d'Ottawa, vient d'adresser aux fidèles une lettre pastorale établissant l'*Œuvre des missionnaires agricoles*. Ces missionnaires sont des prêtres, ayant des connaissances en agriculture, que les évêques chargent de faire des conférences dans les campagnes afin de vulgariser et de propager la science théorique et pratique de l'agriculture, de fonder des cercles agricoles (1), d'encourager la colonisation et de combattre l'émigration à l'étranger et dans les villes. Dans cette lettre les évêques déplorent le dépeuplement des campagnes qui est une calamité publique, et ils font l'éloge de l'agriculture qui est la vraie nourricière des peuples, leur principale source de richesses.

\*.\*.\*

\*.\* *Jubilé.*—L'année dernière à l'occasion du jubilé épiscopal du souverain Pontife l'Université Laval lui a présenté une adresse dont voici la dernière partie.

« Le Canada Français n'est, sans doute, qu'une portion modeste de cette Amérique vers laquelle Votre Sainteté reporte avec complaisance ses regards les plus soucieux; il n'a ni les ressources ni la gloire qui distinguent d'autres États; mais il croit cependant en ses destinées et en sa mission; il espère en la

(1) Plus de quatre cents cercles agricoles ont été établis en 1893.